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Fraktion DIE LINKE  

Adressat  
  
Oberbürgermeister  
Herrn Dr. Lutz Trümper 
 

 

Gremium Sitzungstermin 

Stadtrat 14.11.2019 

 

Kurztitel  
 
Bau-/Sanierungsstart von Hyparschale, Stadthalle samt Umfeld sowie Logenhaus  
(ehem. Gebäude der Stadtbibliothek „Wilhelm Weitling„)? 

 

 
 
Lange erkämpft und vielfach angekündigt: Hyparschale, Stadthalle und das 
denkmalgeschützte Umfeld sollen endlich gerettet und saniert werden. Jede einzelne 
Fördermittel-in-Aussicht-Stellung sowie –übergabe wurde zu Recht medial von 
Oberbürgermeister und Stadtverwaltung gefeiert. Vom Stadtrat war dabei, wie gewohnt, eher 
nicht so die Rede (Vgl. u.a. MDR-Funkhaus-Event zur Hyparschale). Aber egal: Was zählt, 
ist schließlich das Ergebnis! Und auf das warten mit uns viele, viele Magdeburger*innen und 
Freund*innen unserer Landeshauptstadt. 
 
 
Ich frage den Oberbürgermeister: 
 

1. Wann endlich geht es los? Wann beginnt die Sanierung der Hyparschale? Was sind 
die Gründe der Verzögerung? Ist die Sorge Einiger berechtigt, sie könne im Vorfeld 
doch noch einstürzen? 
 

2. Wann startet die Sanierung der Stadthalle? Warum konkret sind wir mittlerweile fast 
im zweiten Jahr der Baustartverschiebung?  
 

3. Wer trägt die Verantwortung dafür? 
 

4. Mit dem erfreulichen Erwerb des Logenhauses durch die stadteigene Wobau GmbH 
gelangte ein bedeutsamer Kulturbau im Herzen der Magdeburger Innenstadt zurück 
in letztlich kommunalen Besitz. Die künftige Nutzung scheint noch relativ offen. Von 
Musikakademie, Orchesterprobenraum, Konzertsaal/-halle (mit und ohne Anbau) bis 
Ballsaal und Gesellschaftsräume scheint vieles möglich.  
a) Wer erstellt hierfür wo mit wem bis wann aufgrund welcher Kriterien ein 

tragfähiges Raum-/Nutzungskonzept? 
 

b) Wann werden die wiederholt beantragten Stadtumbaufördermittel zur Logenhaus-
Sanierung, sehr geehrter Herr Dr. Scheidemann, über die LH MD zur Verfügung 
gestellt? Warum wurden sie mehrfach abgelehnt? 
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c) Wie lange noch muss das Orchester in unserem Opernhaus unter gesundheitlich 
fragwürdigen Bedingungen (Lärmschutz) proben? Wann werden endlich wo und 
wie adäquate Räume zur Verfügung gestellt. Wer trägt die Verantwortung, insbes. 
auch für gesundheitliche Folgeschäden etc.? 

 
Ich bitte um kurze mündliche und ausführliche schriftliche Stellungnahme. 
 
 
 
 
Oliver Müller 
Stadtrat 
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